



La Liberté
1700 Fribourg
026/ 426 44 11
www.laliberte.ch

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse journ./hebd.
Tirage: 39'425
Parution: 6x/semaine

N° de thème: 844.003
N° d'abonnement: 844003
Page: 27
Surface: 10'549 mm²

TÉMOIGNAGE

Récit d'un périple intérieur

VINCENT BÜRGY

Parcourir la Suisse sac au dos, du nord au sud, en une dizaine de jours n'a en soit rien d'un exploit. Rédiger le récit de ce périple, sur une période de presque dix ans, l'est davantage. C'est le coup de force réalisé par Etienne Diserens dans son livre «Traversée de la Suisse à pied, itinéraire d'un homme heureux».

Etabli depuis de nombreuses années en Suisse orientale, ce Vaudois d'origine se décide en juillet 2001 à mettre son projet, «mitoté de longue date, mais décidé à la dernière minute», à exécution. Débarqué par un bus à la frontière germano-suisse, le randonneur connaît des débuts laborieux. C'est l'esprit lymphatique, les muscles ankylosés et l'humeur morose qu'il entame son excursion, longue de plus de deux cents kilomètres.

Mû par un désir de découvrir la Suisse sous sa facette la plus intime, Etienne Diserens va passer par tous les états d'âme, au fil de son itinéraire semé d'embûches. D'abord intimidé par l'ampleur de son voyage, l'auteur confie ses doutes et ses préoccupations dans ce qui prend la forme d'un monologue intérieur. Et rapidement surgissent les premières déconvenues, à commencer par l'usure des pieds.

Ralenti par cette infirmité, le marcheur laisse son esprit vagabonder par monts et par vaux, alors que les paysages s'animent sous ses yeux. Passant des faubourgs zurichois au relief uranais cabossé, le périple de l'auteur est émaillé de rencontres cocasses, alors que le récit se teinte de nostalgie. Un vague à l'âme qui ne manque pas d'atteindre le lecteur, bercé par l'avancée du vaillant randonneur. |

> Etienne Diserens, «Traversée de la Suisse à pied», Slatkine, 184 pp.